

LOS ALEMANES HAN ROTO LOS DIQUES DEL ZUIDERZEE, INUNDANDO LA ZONA DE HILVERSUM

Londres, 17. — Los alemanes han roto los diques del Zuiderzee, inundando la zona de Hilversum, al norte de Utrecht...

«Los EE. UU. tienen la obligación de salvaguardar la libertad de todos los pueblos»

Un documento del arzobispo y obispos norteamericanos

Los firmantes critican el procedimiento de votación de la conferencia de San Francisco

Washington, 17. — El arzobispo y obispos que forman parte de la directiva de Acción Católica de los Estados Unidos han dado a conocer un documento en el cual dicen que la obligación

de los Estados Unidos consiste en "salvaguardar la libertad de todos los pueblos" y dar forma a la organización mundial para cuyo fin se ha convocado a la Conferencia de San Francisco.

Los firmantes del documento critican el procedimiento de votación de la Conferencia de San Francisco. Condena también el papel asignado a los países balcánicos y afirma que Polonia no puede convertirse en un Estado vasallo bajo la dominación de potencia alguna extranjera.

Recepción en el Palacio de la EMBAJADA DEL BRASIL

Asistieron destacadas personalidades

Madrid, 17. — A primeras horas de la noche se ha celebrado una recepción en el palacio de la Embajada del Brasil, a la que

han asistido muchas personalidades, los ministros de Asuntos Exteriores y Justicia, subsecretario del Ministerio del Aire, directores generales de Política Exterior, Seguridad, Prisiones, Bellas Artes, embajadores de Portugal, Perú, ministros de Venezuela, El Salvador, Bolivia y Uruguay...

El embajador del Brasil recibió de atenciones a sus invitados. La fiesta se prolongó hasta cerca de las once de la noche.

El presidente norteamericano Truman, celebra su primera conferencia de Prensa

Manifestó que tiene grandes deseos de reunirse con los jefes de las demás grandes potencias

Washington, 17. — El presidente Truman celebró su primera conferencia de prensa y manifestó ante 348 periodistas que tiene grandes deseos de reunirse cuanto antes con los jefes de las demás grandes potencias...

En contestación a una pregunta, Truman declaró totalmente partidario de las proposiciones de Bretton y Woods y de un programa comercial de reciprocidad.

Manifestó que, referente a las obras públicas, piensa llevar a efecto los planes del finado. Al despedirse de los reporteros dijo que pensaba dar una conferencia de Prensa semanal en vez de dos que daba su antecesor.

Truman proroga la vigencia de la ley de préstamos y arriendos

Washington, 17. — Truman ha firmado un decreto en virtud del cual es prorrogada la vigencia de la Ley de Préstamo y Arriendo. Esta ley, dijo Truman, estará en vigor hasta la rendición incondicional o la derrota total de Alemania y el Japón.

BUQUES DE DESEMBARCO



Buques norteamericanos, cargados de hombres y material, cruzan los mares del Pacífico, hacia la base señalada para el desembarco.

Churchill

rinde tributo en los Comunes a la memoria de Roosevelt

«Con él murió-dijo-el mejor amigo norteamericano y el más esforzado campeón de la libertad»

Londres, 17. — Churchill ha rendido en los Comunes un tributo a la memoria de Roosevelt y pidió se hiciese constar en el diario de sesiones de la Cámara el profundo sentimiento que ha producido el fallecimiento del presidente norteamericano.



Dijo que había recibido el jueves pasado el último mensaje de Roosevelt "el cual me demostró que no había disminuido su acostumbrada claridad, visión y energía para resolver asuntos difíciles y complicados".

Hizo historia de su amistad con el presidente y un estudio de cómo Roosevelt sintió preocupación de que los alemanes invadiesen a la Gran Bretaña en la primavera del 41.

Hizo luego una referencia de la guerra con el Japón diciendo que desde entonces los Estados Unidos e Inglaterra luchan hombro con hombro.

Se refiere a continuación a la Conferencia de Yalta donde se dio cuenta del desmejoramiento del presidente. Cuando se despidió de él en Alejandría a Churchill le pareció que la salud de Roosevelt declinaba.

Murió como suele decirse, en la brecha y combatiendo. Con él murió el mejor amigo norteamericano que hemos tenido jamás y el más esforzado campeón de la libertad, que ha llevado el aliento y la ayuda del nuevo al viejo mundo, terminó diciendo el "premier" británico.

El ministro de la Gobernación en Jaén

La población le dispuso un cariñoso recibimiento

Jaén, 17. — El ministro de la Gobernación da llegado a las dos de la tarde procedente de Andújar. La llegada del ministro era esperada por un enorme gentío que le aclamó entusiastamente. Le rindió honores una compañía del Batallón de Infantería de Le-panto.

En la capital chilena será erigido un monumento por suscripción popular a Franklin Delano Roosevelt

Madrid, 17. — Por noticias recibidas en la Embajada de Chile en Madrid, se sabe que hoy fue promulgada en Santiago de Chile, por el presidente Ríos, una Ley disponiendo la apertura de una suscripción nacional para erigir un monumento en aquella capital chilena a Franklin Delano Roosevelt.

Llamada del episcopado argentino ante la insistente propaganda protestante

El documento está especialmente dirigido a los jóvenes católicos

Buenos Aires, 17. — Ante el recrudescimiento de la propaganda protestante en todos los países americanos, algunas publicaciones y periódicos católicos, dedican comentarios a la reciente pastoral del Episcopado argentino en la que se combate la propaganda organizada de la herejía protestante en la Argentina.

El documento combate la nueva tesis que en materia religiosa se trata ahora de introducir en aquellos países, que en sí lleva el germen de la disgregación y disolución individualista, para llegar al laicismo puro, realizando una herejía integral y el cisma completo.

Llega a Madrid una comisión de técnicos americanos

Se estudiarán asuntos relativos al establecimiento de nuevas líneas aéreas

Madrid, 17. — Al aeródromo de Barajas ha llegado un dinotor "Douglas" que conduce a una comisión de técnicos americanos cuyo viaje a España tiene por objeto tratar de asuntos relativos al establecimiento de nuevas líneas aéreas.

Homenaje de la Marina española al ilustre navegante aragonés Martín Cortés

Se crea un Comité de honor presidido por el ministro de Marina

Zaragoza, 17. — Con relación al proyectado homenaje de la Marina española al ilustre marino aragonés Martín Cortés, ha

sido creada la institución denominada "Fernando el Católico", integrada por dos comités, uno de honor, que preside el ministro de Marina y figurando como vocales los presidentes de las Diputaciones de Zaragoza, Huesca, Teruel y Cádiz, y otro ejecutivo que lo presidirá el almirante Bastarache.

Mas de doce mil prisioneros ingleses han sido rescatados en Alemania

EL MINISTRO DE LA GUERRA BRITANICO DA CUENTA EN LA CAMARA

Londres, 17. — Más de doce mil prisioneros ingleses han sido rescatados en Alemania por las

Se proyecta erigir un monumento a la memoria del ilustre navegante y crear un premio anual con el nombre de "Martín Cortés".

La Marina de Guerra española ofrecerá a la Virgen del Pilar un monumental farol para que figure en la procesión del Rosario del Pilar.

Churchill aplaza su anunciado discurso en los Comunes

«No creo el momento oportuno, dijo, para celebrar un debate sobre Polonia»

Londres, 16. — Churchill ha anunciado en los Comunes el aplazamiento del discurso que pensaba pronunciar el jueves acerca de las relaciones ruso-polacas y de la situación bélica en general.

No creo —dijo— que el momento actual sea oportuno para un debate sobre Polonia. Sobre la situación de la guerra en general, pues pudiera no encajar en el desarrollo de los acontecimientos. Desde que se acordó el debate, ha habido muchos cambios en la situación mundial y los ministros de Asuntos Exteriores de Rusia, Gran Bretaña y Estados Unidos deben celebrar conferencias cuya necesidad se ha hecho sentir desde que salimos de Yalta y no quisiera que tuviésemos discusiones que pudieran perjudicar de alguna forma los propósitos existentes a fin de lograr el progreso de las relaciones con las diversas materias que se discutieron en Yalta y las cuales no se han obtenido con todo el fruto deseado.



# LOS DEPORTES

## Los goleadores del domingo en Primera y Segunda División

Aviación, 4 Oscar (2) Campos y Taltavull (1); Valencia 1 (Mundo).  
 Barcelona 3. Escolá, Gozalvo III y César; Coruña, 0  
 Castellón, 0. Madrid 3, Elzo y Alsúa (2).  
 Sevilla, 2. Rincón, Arza, Bilbao 3. Gaínza, Zarra, Panizo.  
 Granada 2. Acedo; Español 0  
 Oviedo, 3. (Chás, Murcia, 2, Tito I y Novo.  
 Sabadell, 2; Gijón 2  
**II DIVISION**  
 Zaragoza, 3. Soladrero y Mariano (2); Mallorca, 2. Abella.  
 Ceuta 0; Betis 2, Perico y Valentín.  
 Ferrol, 2; Santandes 1, Alvarez.  
 Baracaldo 3, Tori, Bustos, y Onasía; Celta, 3. Venancio, Areto y Pabfio.  
 R. Sociedad, 4. Ontoria, Pedrín, Pérez y Arbizu; Alcoyano 0.  
 Xerez 3, Fernández, Erasmo y Jaro; Hércules 0.  
 Sado mes.

## NUESTRO CONCURSO DEPORTIVO

### Antonio Pacheco Terron y Antonia Cruces Rejano, vencedores

Está visto que nuestros concursantes van perdiendo, conforme se acerca el final del torneo "eficacia" en sus vaticinios. En la última jornada tan sólo un boleto de los millares recibidos ha conseguido destacarse, y quedar como único aspirante al primer premio al acertar dos resultados exactos. Es el de Antonio Pacheco Terrón, que sencillamente sin "enemigos", al vaticinar los resultados de Sevilla y Ferrol, se adjudicó la entrada de preferencia y dos puntos más a los que ya tiene conseguidos para los magníficos premios que la acreditada perfumaría "La Sevillana" regalará al mejor clasificado de este interesante concurso.  
 Sin embargo, para la adjudicación del segundo premio, se

Con 6 puntos.—Francisco Jiménez González.  
 Con 4 puntos.—Francisca Cruces Rejano, José Pérez Murciaño y Antonio Pacheco Terrón.  
 Con 3 puntos.—José Zurita Paz.  
 Con 2.—Julio Pacheco García, Adela Rivero Ortiz, Manuel S. Agustín Reguero, José Verdugo Gómez, Diego Cazorla Ruiz, Ricardo Fresneda Caro, Ricardo Ruiz Hernández, África Gómez Zurita, Manuel Postigo Gutiérrez, Joaquín Aguilera Ruiz, Francisco Rodríguez Martínez, Consuelo Pérez, José Navas Torres y David Bentata Bentata.  
 Con 1.—Francisco Sánchez, Luis Ares Piñero, Luis Jordán Vichino, Vicente Falcón López, Francisco Pasamar Pereira, Federico Palomo Baro, Juan José del Río Durán, José García Arca, Francisco Redondo Santos, Manuel González González, Manuel González Bellido, Manuel Domínguez, Rafael Borrego Mata y Pedro Castillo Muñoz.

**Elija con esmero los establecimientos donde surtirle nutritivamente y dará un gran paso para la conservación de su organismo**

**LA IMPERIAL F. Española 27 LA IMPERIAL**

que emplea artículos de primera calidad es de hecho un establecimiento de plena garantía. SIEMPRE LA MEJOR LECHE LA IMPERIAL LA MAS FINA PASTELERIA LA IMPERIAL

## BALONCESTO

El pasado domingo en el campo del Colegio del Pilar de Tetuán se celebró la primera eliminatoria de Baloncesto entre el equipo titular de este Frente de Juventudes y el titular de Tetuán que fue vencido por 17 a 19 (correspondiente al Torneo preliminar.)  
 Por los vencidos marearon Elias 5; Caceja 10; Martín 2 y por los vencedores Campuzano 1; Juan Pérez 4; Pabfio 2 e Hidalgo 12.

clasificaron numerosos boletos, todos ellos, como es natural con un sólo resultado acertado, en su mayoría el correspondiente al encuentro entre el Ferrol y el Santander que fué vaticinado por 8 concursantes. Por 18, el resultado del Aviación-Valencia, y 6 el Sevilla-Bilbao. Como nota destacada de esta jornada vuelve a señalarse el resultado de nuestro equipo contra el Betis. Ni uno siquiera de los concursantes, ni aún los de la "quinta columna" — que los hay en abundancia — llegaron a imaginarse el resultado que reflejó el marcador de Alfonso Murube.  
 También el resultado de Castellón, fué completamente opuesto al prejuicio de nuestros concursantes, que en su mayoría daban la victoria al equipo de Las Palmas algún que otro empate y mínima victoria de los "madriñenos".  
 Una vez efectuado el sorteo correspondiente para el segundo premio, resultó vencedor el boleto de la señorita Antonia Cruces Rejano, que verá gratis el encuentro contra el Zaragoza y dio un paso más hacia el primer puesto de la clasificación.  
 La clasificación general es actualmente la siguiente:

**CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS**

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO Calvo Sotelo n.º 20 Tl. 403

Anúnciese en EL FARO

**Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A**

**CEUTA Y MELILLA**

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO

Impuesto incluido	
PICADURAS	PTAS.
Flor de Habana paquete de 100 gramos	5'95
Flor de Habana paquete de 50 gramos	3'00
Flor de Manila paquete de 100 gramos	4'70
Flor de Manila paquete de 50 gramos	2'35
Lepanto paquete de 25 gramos	0'95
CIGARRILLOS	
Crema de Cuba cajetilla de 18	2'35
Elegantas cajetilla de 20	1'45
Yorktown (americano) de 20	4'50
Domino id. id. de 20	4'50
CIGARROS PUROS	
Paneletas el cigarro	0'60
Independiente el cigarro	0'95

LA DIRECCION

## El ministro de Justicia impone al comisario general de Abastecimientos y Transportes la Medalla de Oro del Mérito Penitenciario

### Al acto acudieron destacadas personalidades

Madrid, 17. — El ministro de Justicia, ha impuesto al Comisario general de Abastecimientos y Transportes don Rufino Beltrán, la medalla de oro del Mérito Penitenciario, que recientemente le ha sido concedida por el Gobierno.  
 El acto se celebró en el salón de ceremonias de la delegación provincial, asistiendo el subsecretario de Industria, directores generales, de Seguridad y Prisiones, gobernador y jefe provincial y otras jerarquías.  
 El gobernador pronunció unas palabras, resaltando la personalidad de Beltrán y la labor realizada en lo que se refiere al abastecimiento nacional.  
 Dijo que en plazo no muy lejano, 50 gobernadores civiles le rendirán un homenaje por su labor.  
 El ministro de Justicia, pronunció un discurso, y dijo que venía a premiar el denodado esfuerzo por resolver a la Dirección general de prisiones el problema de la alimentación de los reclusos, esfuerzo caritativo y humano el suyo que nosotros agradecemos de todo corazón, según las consignas del Caudillo, este hombre que dirige a España y sin el cual nos hundiríamos fatalmente.  
 Terminó con vivas a España y al Caudillo.  
 A continuación el ministro impuso las insignias y por último, el camarada Beltrán agradeció el homenaje que se le rendía. Dijo también que se sentía emocionado por la amistad que le profesan sus subordinados, amistad

**Bombarderos rusos atacan BERLIN**

ES EL PRIMER ATAQUE DESDE QUE COMENZO LA GUERRA

Londres, 17. — Por primera vez desde que empezó la guerra Berlín fué atacada anoche por bombarderos rusos, según noticias oficiales recibidas de Londres. — EFE.

**ENFERMEDADES DE LOS OJOS**

**G. M. CAMINERO**

De Sanidad Militar. Del Instituto Oftálmico Nacional Jefe del Servicio De Oftalmología del Hospital Militar

Ingenieros 5, tercero - de 4 a 7 **CEUTA**

# EL FARO en Algeciras

Delegación y Redacción: Perez Galdós, 13.- Teléono, 3-0-2

## NOTAS MUNICIPALES

### Autorizaciones

A Xaufe Siof Baraca, para reconstruir tres techos, abrir una puerta y reparaciones generales en la Xaufe de Zoco el Foki.  
 A Mohamed Ben Abdeigatuf Maimoni, para efectuar obras de reparación de una chimenea y un horno en su tienda sita en la calle Mesdaa.  
 A Mohamed Ben Lahsen Antifi, para construir un lavadero en la azotea de su casa sita en Ayun.  
 A Textil Hispano Marroquí S. A. para pintar la fachada de la sucursal situada en la avenida del Generalísimo núm. 4.  
 A Antonio Contreras Terrón, para instalar una cocina económica en su Bar Pasaje situado en la calle O'Donnell.  
 A Mohamed Ben Modamed el Attar para efectuar unas pequeñas reparaciones interiores en su inmueble situado en la calle Trankas.  
 A Ahmed Ben Abdelkrin Lebdy, para reconstruir un techo y pequeñas reparaciones en su inmueble situado en la Sioquia de Sidi Swádi.  
 A Abdelkader Ben Mohamed Marrachi, para revestir una muralla en su inmueble situado en la calle Escala.  
 A Abdelkader Ben Mohamed Buhadi, para reparar una escalera y enlucir una solería en su inmueble situado en el Barrio de Muley Hassan.  
 A Hamed Ben Hamed el Auli para construir un lavadero en la azotea de su casa situada en la barriada de Río Martín.  
 A Bahal Ben Mohamed Rahal, para construir un lavadero en la azotea de su casa situada en el Barrio de Muley Hassan.  
 A Abdelkader Ben Mohamed, para enlucir el interior de su bakalito situado en la entrada de la Judería.

## CONTINUAN LAS MORDEDURAS DE PERROS

Al parecer nos encontramos ante una verdadera "epidemia" de mordeduras de perros, tal es la lamentabilísima frecuencia con que las mismas se producen. En lo que va transcurrido de mes son en total 11, las que se han arotado en la Clínica Dispensario de la Cruz Roja y lógicamente cabe suponer que serán muchos más, aunque no hayan tenido que recibir asistencia facultativa. El último asistido lo ha sido Francisco Sánchez Rodríguez de 60 años, con domicilio en General Queipo de Llano

## REGISTRO CIVIL

**Nacimientos**  
 Moría Antonia Señor González; Manuel Benavente Blanco; Ana Rubio Trujillo; José Rubio Trujillo; Francisca Hurtado Altamira; María Antonia Blanca Pérez.  
**Matrimonios**  
 Diego Espinosa Melgar con Antonia de la Vega Sánchez; Luis Teodoro Vega García con Petra Alba Wuesada; Joaquín Martínez Reymundo con María de las Mercedes González Gárgero; Francisco Campos Blanco con María del Carmen Ucles Ucles; Rafael Lopera Pérez con Isabe Márquez Jiménez.

## Resumen

Nacimientos 6 y matrimonios 5; defunciones ninguna.  
**ASISTIDOS EN LA CRUZ ROJA**  
 En la Clínica de Urgencia de

## FURIOSO TEMPORAL EN ALGECIRAS

Algeciras, 17. — Anoche poco después de las doce, se desencadenó un furioso temporal que causó destrozos en la población y arrancó algunas barracas de madera instaladas en el campo.  
 En el circo establecido en los alrededores de la Plaza de Toros, se derrumbó al temblor y uno de los laterales, poco después de terminada la función.  
 El ciclón duró dos horas. No ha habido desgracias personales.  
 Los fuertes chubascos que cayeron, calmaron algo el viento y beneficiaron grandemente al campo. — CIFRA.

**GUIA MEDICA**

**MEDICOS ESPECIALISTAS**

CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique  
 Domicilio, Falange Española, n.º 11.-Tel. 519.-Cont. de 4 a 5

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA  
 Electroterapia, Luz ultravioleta y Rayos X

Doctor. - Maté Alonso  
 Domicilio, Calvo Sotelo 8. Tel. 543. - Consulta de 4 a 8

MEDICINA INTERNA

Doctor. - González Azcune  
 Domicilio, General Franco, n.º 12. Tel. 166. - Consulta de 4 a 7

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIROS Y PUE-  
 RICUL TURA

Doctor. - Navarro Martínez  
 Domicilio: General Yagüe n.º 12. 1.º - Tel. 790 Consulta de 5 a 7

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Doctor - García Cabello  
 Domicilio: General Yagüe, 12 2.º derecha Consulta de 4 a 6.

## DEPORTES

### Encuentro para el día 19

Se ha anunciado el encuentro para la tarde del próximo día 19 del equipo de Antiguos Alumnos Salesianos contra el equipo Campo de Gibraltar. Según nuestros informes, la selección de Antiguos Alumnos Salesianos, estará integrada por elementos valorosísimos lo que hace pensar en un buen encuentro, habida cuenta de la magnífica forma en que se encuentra el Campo de Gibraltar.

### CARNET DE LA VIDA SOCIAL

Enlace González Gárgero-Martínez Reymundo  
 En la pequeña y preciosa Capilla de las Rvdas. Madre Adorables tuvo lugar el enlace matrimonial de la distinguida señorita María de las Mercedes González Gárgero, hija de los señores de González (D. Miguel) con el comandante de Ingenieros don Joaquín Martínez Reymundo.  
 Bendijo la unión el presbítero Rvdo Padre don Julián Díaz y firmaron al acta matrimonial como Ingenieros don Antonio Escofet; testigos el Ilmo. señor coronel don Ricardo Samaniego; don Fernando Roca González; don José Murillo de Martos y don José Soriano Erlas. Les deseamos a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

### HOY HACE UN AÑO

18 de abril de 1944  
 Por una disposición la Cámara de la Propiedad Urbana que solo tenía categoría de local, fué ascendida a comarca.

### SECCION OFICIAL

Comisión local de Subsidio al Combatiente  
 Se nos comunica que en las oficinas de la Comisión local del Subsidio al Combatiente se encuentra al pago la nómina correspondiente al próximo pasado mes de marzo. Las horas de pago son las acostumbradas o sea de 12 a 1 de la mañana.

### La batalla en el recuerdo del Oder aumenta en violencia

Berlin 17. — La batalla en el recuerdo del Oder aumenta en violencia, hora por hora.  
 La fuerza defensiva soviética, no ha conseguido nada durante el primer día.  
 De cuatrocientos cincuenta carros soviéticos que atacaron en un solo sector se destruyeron 241. — EFE.

### Doscientos once carros rusos destruidos

Berlin 17. — La batalla en el recuerdo del Oder aumenta en violencia, hora por hora.  
 La fuerza defensiva soviética, no ha conseguido nada durante el primer día.  
 De cuatrocientos cincuenta carros soviéticos que atacaron en un solo sector se destruyeron 241. — EFE.

NUMERO SUELTO 25 CENTIMOS. -- NUMERO ATRASADO, 36 CENTIMOS. -- SUSCRIPCION, CEUTA Y MARRUECOS: Mensual, 5 pesetas. Trimestre, 15 pesetas. Provincias, mensual, 5 pesetas. Trimestre 15 pesetas. Año 60 pesetas.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRATIS Y DE INFORMACION GENERAL

DIRECCION -- REDACCION -- ADMINISTRACION Y TALLERES -- GENERAL WILLAN ASTRAY, NUMERO 7 Teléfono de la Redaccion y Administracion, número 7-6-8 -- Apartado de Correos, número 1-8-8

## TOKIO

ES NUEVAMENTE ATACADO POR FORTALEZAS VOLANTES

# LA ORILLA OCCIDENTAL del ELBA, ES DOMINADA POR LOS ALIADOS

## SE HA VENCIDO LA RESISTENCIA ALEMANA EN EL SECTOR DEL GIRONDA

### El Primer Ejército captura 32.000 alemanes en la bolsa del Ruhr

**COMUNICADO ALIADO**  
Cuartel expedicionario aliado, 17. -- Se ha comenzado con las unidades situadas en la cabeza de puentes más septentrional, a través de Hüssel, en la región suroeste de Zutphen.  
Continúa luchándose inconscientemente en Apeldorn y Groninga. Se ha ocupado Louwarden, ganándose a la costa del mar del Norte por varios kilómetros.  
Los blindados triunfaron en las nuestras cabezas de puente de Aller, avanzándose hasta 25 kilómetros, conquistando Walsrode, Bergen y Müden.  
Dominamos la orilla occidental del Elba, excepto las pequeñas bolsas, desde Wittenberg hasta la confluencia del Elba.  
Magdeburgo no ha sido impidiendo de enemigos todavía.  
Nuestra cabeza de puente a través del Elba tiene 8 kilómetros de profundidad.  
Se ha entrado en Berburgo, llegando hasta cuatro kilómetros al suroeste de Dessau, donde la autopista cruza el río Mulde.  
Al este de Kötzen, se ha cerrado una larga y estrecha bolsa de 563 kilómetros cuadrados que se extiende hacia el oeste en dirección a las montañas de Harz. Se ha llegado a Hasserfeldt

y se ha ocupado Aisleben.  
Nuestros blindados se encuentran en Bitterfeld, al norte de Leipzig.  
Al este de Leipzig se ha llegado a los suburbios de Wurzen y se ha ocupado Golditz.  
Otras unidades ocuparon Altenburgo, después de un avance de 35 kilómetros en la región sur de Chemnitz.  
Se ha entrado en Widalinda y Wildetaube. Se ha ocupado Schlipz.  
También se ha llegado a Grobbau, al norte de Hof que ha sido ocupada.  
Se ha entrado en Uremburgo, después de una progresión de 32 kilómetros.  
En la Selva Negra el avance es de nueve kilómetros y ha llevado a nuestras columnas hasta Igelberg.  
En el valle del Rin se ha tomado Offemburgo y otras varias poblaciones.  
Los alemanes avanzados han sido colocados a 13 kilómetros más allá en las proximidades de Kurzell.  
Los aliados en el frente occidental han capturado sesenta y seis mil setecientos sesenta y siete prisioneros el día quince de abril.  
En la bolsa del Ruhr los blindados llegaron a Milden y Haaen. La que en un tiempo fue División acorazada, escogida, de choques, llamada "Lehr" con su general jefe de E. M. y tres mil hombres se ha rendido en Iserlohn.  
La costa occidental francesa de Royan se encuentra en nuestras manos.  
La infantería y los tanques están ocupando el área fortificada que rodea la ciudad.  
Se procede a la limpieza de la península de Anvers.  
En el sector de Pointe de Grave, nuestras unidades han forzado al enemigo a retirarse más allá de la línea S. Vion-Hospital.  
En los ataques contra los aerodromos enemigos, nuestros aviones han destruido, por lo menos ochocientos veintisiete aparatos, en el suelo averiando a gran número de aviones más.  
Durante el día cetero número

de aeroplanos enemigos fueron derribados.  
Unidades navales alemanas en Swinemunde, en la costa del Báltico, fueron atacadas por los bombarderos pesados escoltados.  
El comunicado da extensos detalles de los numerosos ataques aéreos realizados contra toda clase de objetivos enemigos, incluyendo Berlín. -- EFE.  
**LOS ALEMANES INUNDAN UN TERRITORIO EN HOLANDA**  
Londres, 17. -- Los alemanes han abierto las compuertas de los diques que contenían las aguas de Zuiderzee y estas han inundado todo el territorio norte de Hilversum, declara el cuartel del I Ejército canadiense. -- EFE.  
**SE HA VENCIDO LA RESISTENCIA ALEMANA EN LA BOLSA DEL GIRONDA**  
París, 17. -- Se ha vencido casi completamente la resistencia alemana en la bolsa del Gironde, según las últimas noticias recibidas de dicho sector.  
Los alemanes se retiraron a las últimas posiciones de que disponen, situadas en la orilla septentrional del Gironde. -- EFE.  
**32.000 ALEMANES CAPTURADOS EN LA BOLSA DEL RUHR**  
Londres, 17. -- Treinta y dos mil alemanes han sido capturados en la bolsa del Ruhr por el Primer Ejército.  
La mayor parte de los prisioneros llegaron hasta las líneas aliadas en sus propios vehículos de transportes. -- EFE.

# Los soldados del VIII Ejército británico a 20 kilómetros de Bolonia

## El V conquista varias localidades

**COMUNICADO ALIADO**  
Cuartel aliado del Mediterráneo, 17. -- Comunicado.  
"El VIII Ejército ha efectuado avances de kilómetro y medio durante la noche atravesando el río Sillaro en un punto situado a cinco kilómetros al suroeste de Bastia.  
El V Ejército ha conquistado los meritos Mosca y Abeja, a 32 kilómetros al suroeste de Bolonia.

Desde el 1 de abril el VIII Ejército ha capturado más de siete mil prisioneros. -- EFE.  
**LOS SOLDADOS DEL VIII EJERCITO A 20 KILOMETROS DE BOLONIA**  
Roma, 17. -- A 20 kilómetros de Bolonia se hallan los soldados del VIII Ejército británico, se anuncia oficialmente.  
Los blindados aliados se aproximan rápidamente a Medicina y Castel San Pietro. -- EFE.

# Declaraciones del secretario de la marina norteamericana James Forrestal

## "La amenaza submarina en torno a las islas británicas es muy seria"

Washington, 17. -- "La amenaza submarina alemana en torno a las islas británicas, es muy seria en estos momentos, porque el enemigo está tratando de impedir el abastecimiento a Europa. Alemania tiene menor número de submarinos que antes, pero son más eficaces y más difíciles de cazar que anteriormente, ha declarado el subsecretario de la Marina, James Forrestal.  
Con relación a las bases del Pacífico sobre las cuales había anunciado expresaría con toda claridad el sentir de la Marina, Forrestal afirmó que los Estados deben conservar la responsabilidad

y seguridad del gran Océano, sin que puedan permitir que la asuma ninguna otra potencia.  
"Lo que es la tarea de todos no es a la vez responsabilidad de todos", dijo. -- EFE.  
**Agencia Delgado**  
**DESPACHO DE ADUANAS**  
Transportes y Consignaciones

## Rusia insiste para que se admita al gobierno Polaco de Varsovia en la conferencia de San Francisco

Londres, 17. -- El Gobierno soviético ha decidido insistir en que se admita al gobierno provisional polaco de Varsovia en la Conferencia de San Francisco a pesar de la respuesta negativa de la Gran Bretaña y los EE. UU. a su propuesta anterior en el mismo sentido, según ha difundido Radio Moscú. -- EFE.

La declaración oficial del conflicto es un asunto que compete exclusivamente a Eisenhower quien podrá hacerla cuando considere que se ha arrollado el organismo central de la resistencia enemiga sin la posibilidad de un resurgimiento y que el pueblo alemán está convencido de que sus armas han sido vencidas de modo definitivo.  
También deberá tener en cuenta la importancia de las operaciones que habrá que emprender para liquidar los últimos núcleos de resistencia. -- EFE.

# En la bahía de Pomerania, la lucha adquiere mayor dureza

## Aviones ingleses atacan las ciudades de Munich, Amberg y Pilsen

**La capital del Reich, es sometida a nuevos bombardeos**  
Cuartel del Führer, 17. -- Comunicado:  
"Al oeste de March nuestras formaciones libran duros combates a ambos lados de la carretera de Luxemburgo-Brunn, cerca de Zistersdorf.  
Entre los Besquides occidentales y la bahía de Pomerania, la lucha adquiere mayor dureza en diversos sectores.  
Al sureste y su oeste de Ralibor varios intentos de ruptura efectuados por los bolcheviques, fueron rechazados gracias a la tenaz resistencia de nuestras tropas.  
En Lausitzerneisse los soviets realizaron ataques de gran envergadura como se esperaba entre Muskau y Forte así como en la región de Pothemburgo.  
Las formaciones alemanas aniquilaron en contraataques a varios grupos de asalto enemigos y cerraron varias brechas.  
Entre Francfort y Oderbrued fracasó el intento de ruptura enemigo después de varios ataques soviéticos en los cuales intervinieron grandes cantidades de material.  
Varias brechas locales fueron cerradas en el curso de enérgicos contraataques.  
En el primer día de ataque los bolcheviques han perdido doscientos once carros.  
La Luftwaffe ha participado en la batalla defensiva.  
Además, numerosos vehículos totalmente cargados fueron destruidos y 169 aviones derribados.  
Durante la noche aviones alemanes destruyeron importantes pasarelas de los soviéticos sobre

el Oder, sacrificando la vida sus tripulantes.  
El día 16, el buque hospital "Prepora" ha sido atacado nuevamente cerca de Reia por bombarderos soviéticos.  
En Holanda, el enemigo logró ampliar la brecha cerca de Arnhem.  
En las calles de Groninga se libran duros combates.  
En el semicírculo que forma el frente entre Friesht y Wilr. dehausen los paracaidistas y granaderos alemanes rechazaron todos los intentos de ruptura del enemigo y destruyeron trece aviones.  
Entre el Ruh y el Rhin nuestras divisiones se encuentran divididas en dos sufriendo intensa presión del adversario, con el cual se libran intensos combates a pesar de la superioridad numérica de hombres y material.  
También en Hartz se libran duros combates defensivos con los norteamericanos que atacan principalmente desde el este y sur.  
En la región de Alemania central la situación no ha cambiado en general.  
Se libran combates de suerte alterna por la posesión de la cabeza de puente de Barby.  
En Halle se libran duros combates en las calles.  
Los norteamericanos han sido contenidos sufriendo elevadas pérdidas en hombres y material.  
Más hacia el sureste, las formaciones enemigas que habían atravesado el Mulde, tratan de penetrar con sus carros en nuestras posiciones situadas más al este.

En Italia central continúan los duros combates defensivos que prosiguen en todo el frente.  
Con pérdidas considerables fracasaron ante nuestras divisiones todos los intentos de ruptura efectuados con importantes contingentes de artillería, carros y aviación.  
En Sirmia importantes destacamentos y bandas de guerrilleros continúan su ataque entre el Save y el Drave.  
Durante la noche, aviones de combate ingleses arrojaron bombas sobre Munich, Amberg y Pilsen.  
Además, la capital del Reich fué sometida a nuevos bombardeos así como los suburbios del este de la ciudad. -- EFE.

# Existe gran expectación ante el próximo discurso de CHURCHILL

No pueden hacerse pronósticos exactos sobre cuando llegará el día «V»

## LA RESISTENCIA ALEMANA AUMENTA EN LAS PROXIMIDADES DE BERLIN

Londres, 17. -- Aunque todo es posible, todavía no pueden hacerse pronósticos exactos sobre cuándo ha de llegar el día V, dicen los círculos políticos londinenses. La resistencia alemana aumenta a medida que nuestras tropas se acercan a Berlín. Ahora que ha quedado dividido el Alto Mando germano, no parece probable que la ocupación de Berlín coincida necesariamente con dicho día.  
Grandes unidades alemanas añaden los círculos, resisten firmemente al norte y sur de Alemania. La situación es muy fluida y por ello existe gran expectación ante el próximo discurso de Churchill que explicará, seguramente en términos dramáticos, el curso

de la guerra. -- EFE.

de la guerra. -- EFE.

# Los norteamericanos desembarcan en Chima, cinco kilómetros AL SUR DE OKINAWA

## Tres columnas atacan las líneas japonesas que delienden Baquio

**DESEMBARCO NORTEAMERICANO EN CHIMA**  
Guam, 17. -- Los norteamericanos han desembarcado en Chima, cinco kilómetros al sur de Okinawa, y han ocupado rápidamente el aerodromo. -- EFE.

**LOS NORTEAMERICANOS ATACAN LAS LINEAS JAPONESES QUE DELIENDEN BAQUIO**  
Manila, 17. -- Tres columnas continúan sus ataques contra las líneas japonesas que defiende Baquio y han conquistado ya las poblaciones suburbanas de Monglo y Lagitan. -- EFE.

# Se han provocado grandes incendios en las zonas industriales y en el suroeste de la ciudad

Washington, 17. -- Fuertes contingentes de fortalezas volantes, han atacado por segunda vez en las últimas 48 horas, Tokio, provocando grandes incendios en las zonas industriales y suroeste de la ciudad.  
El número de aparatos atacantes oscilaba entre 300 y 400, se bien se encontró poca oposición por parte de la aviación nipona, en cambio les recibieron con una gran barrera de fuego antiaéreo. Once superfortalezas fueron derribadas o averiadas. -- EFE.  
Manila, 17. -- Tres columnas continúan sus ataques contra las líneas japonesas que defiende Baquio y han conquistado ya las poblaciones suburbanas de Monglo y Lagitan. -- EFE.

# Los ingleses han cortado el ferrocarril de Berlín a Brama

## En Magdeburgo prosiguen los combates

### LOS INGLESES CORTAN EL FERROCARRIL DE BERLIN A BREMA

Cuartel general del mariscal Montgomery, 17. -- Los ingleses han cortado el ferrocarril de Berlín a Brama después de realizar un avance de doce kilómetros. El VII Ejército blindado se encuentra a cuarenta y ocho kilómetros de Hamburgo, después de un avance de 13. -- EFE.  
**EN MAGDEBURGO PROSIGUEN LOS COMBATES**  
Berlín, 17. -- En Magdeburgo prosiguen los combates. Han sido rechazados los norteamericanos que habían ocupado la estación de Gutergluck, la cual se encuentra en poder de los alemanes, según se dice oficialmente en Berlín. -- EFE.

# LA GUERRA EN EXTREMO ORIENTE

## Los aliados siguen avanzando

### AVANZAN LAS TROPAS CHINAS

Chungking, 17. -- Las tropas chinas han llegado a las proximidades de Siehuan a 85 kilómetros al norte de la base aérea norteamericana de la ciudad de Laohokow.

En la parte septentrional de la provincia de Hupen los chinos han alcanzado los suburbios occidentales de Siangyan. -- EFE.  
**NUEVAS CONQUISTAS DEL XIV EJERCITO ALIADO**  
Kandy, 17. -- Las tropas del XIV Ejército aliado han conquistado Guegufo a doce kilómetros al oeste de Klaupadung, y 55 Pakoku, anuncia oficialmente.  
Nuestras unidades, dice el comunicado, han penetrado en Sianggu en la orilla oriental de Tranpu por el norte, infligiendo elevadas pérdidas al adversario. -- EFE.